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综合新闻

本报讯（记者 王红）全省初中生、高中
生在校人数去年呈下降态势；“大班额”现
状需逐步“消肿”；学前教育师资需加速培
养……昨日，省教育厅“晒”出家底，公布了

《2011年河南省教育事业发展统计公报》。

初、高中在校生人数下降
统计显示，2011 年，全省普通初中在

校生467.98万人，比上年减少1.43万人；全省
普通高中在校生189.51万人，比上年减少2.65
万人。省教育厅发展规划处处长陈垠亭预
测：“这意味着未来几年高考人数还会下
降，以后学生考大学将会比现在更容易。”

与之相反的是，去年全省教育人口
2933.28 万人，比上年增加 33.34 万人。对
此，陈垠亭表示：“人口增长是阶段性的，虽
然教育人口总数增加，但由于我省基数大，
上升百分点有限，并且近年来我省办学速
度增长较快，无论是小学、初中、高中、大

学，对孩子上学的压力不是很大。”

“大班额”“消肿”需逐步缓解
近年来，虽然“大班额”现象有所缓解，

但仍没彻底消除。《公报》显示，目前我省
“大班额”现象尤以初中严重，近三成班级
都属于“超大班”。

根据规定，中小学标准班额为 45~50
人，66人及其以上算是“超大班额”。而据
统计，2011年，全省有小学 2.78万所，校均
规模 393 人，平均班额 43 人，大班 5.88 万
个，占 23.31%，超大班占 11.41%。全省普
通初中有 4596 所，校均规模 1018 人，平均
班额60人，初中大班7.79万个，占56.91%；
超大班2.28万个，占29.23%。

“由于学校之间办学质量的差异，‘大
班额’主要出现在城市，并且集中在局部。
今年，我省财政教育支出占公共财政支出
的比例要达到 17%，‘大班额’难题的解决

指日可待。目前，基础教育扩容难主要集
中在土地问题，但随着政府相关政策的落
实，这些问题未来几年都会得到有效缓
解。”陈垠亭说。

全省本科生数量首超专科生
去年，我省本、专科在校生分别为75.88

万人和74.13万人，本专科之比为5.1∶4.9。
这也是我省首次本科生数量超过专科生。

“这也说明我省高等教育质量更合理了。”陈
垠亭表示，另外，去年我省高达72%的普通高
招录取率也是首次达到全国平均水平。

另外，去年我省普通高等教育校均规
模由13384人减少到12630人，其中本科由
上年的19666人增加到20151人；高职高专
由上年的 8557 人减少到 7580 人。陈垠亭
表示：“高等教育阶段，主要问题是校均规
模，现在我们的校均规模比全国的还大，说
明高校数量少。”
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全市疏导点评优评差
每月各评一个

本报讯（记者 裴其娟 覃岩峰）记者昨日从
市提升办获悉，为巩固创文成果，进一步加强对
占道经营的管理，科学评定各区（管委会）疏导
点建设管理工作，市市政市容监察管理局近日
将对全市占道经营摊位疏导点开展评优评差活
动，每月评出最优、最差疏导点各一个。

据了解，全市目前共建立有临时疏导点
158 个。但在运行过程中，一些疏导点存在妨
碍交通、物品摆放杂乱无序、不按时出摊等问
题。为了解决以上问题，市市政市容监察管理
局将统一标准，在全市疏导点中开展评优评差
活动，积极引导流动摊贩固定位置、规范经营。

市市政市容监察管理局每周将组织人
员，逐项对照评比内容，按照百分倒扣制，对
各区（管委会）建成的占道经营摊位疏导点的
建设管理情况进行检查和评分，综合每周检
查结果，每月评出最优、最差疏导点各一个。

距离2月14日情人节不到一周，市内花店纷纷推出鲜花预订业务。记者昨日
在陈砦花卉市场了解到，象征“爱到永久”的19朵玫瑰花束，受到不少年轻人热捧。
据了解，现在市内一些花店的玫瑰花预订价格是6元/支，而情人节当天将涨至10元/
支左右。 本报记者 宋 晔 摄

5座在建站下半年供气
全市加气站将达34座

本报讯（记者 王文霞 通讯员 李朝阳）自2
月 8 日零时起，汽柴油出厂价再次上调。随着
油价的不断走高，一些车主动起了“油改气”的
念头。昨日记者从郑州华润燃气有限公司获
悉，目前我市有 5 座在建的 CNG 加气站，预计
今年下半年将陆续投入运行，届时我市加气站
数量将达34座，日供气能力将达55万立方米。

据了解，我市城市燃气工程规划（2008～
2020 年）提出，全市规划建设 50 座 CNG 加气
站，现已建成在用 29座，日供气能力 48万立方
米；已超过我市目前 1.2 万辆天然气汽车 37 万
立方米的日用气量；加上在建的5座加气站，今
年我市加气站数量将达 34 座。据介绍，我市
2012 年总供气量将超过 7 亿立方米，今后三年
仍将以 1 亿立方米的速度递增，可满足全市各
类用户的用气需求。

城乡低保补助再提高
人均不低于180元

本报讯（记者 李娜）今年，我省将再次提高
城乡低保补助水平和农村五保供养标准，城市
低保对象月人均补助水平不低于 180 元，农村
低保对象月人均补助水平不低于 87 元。这是
记者从昨日召开的 2012 年全省民政工作会议
上获悉的。

2011年，我省城乡低保人均月补助水平分
别达到196.8元（含两次春节补贴）和72.5元，农
村五保供养对象分散供养标准不低于1320元/
年，集中供养标准不低于2240元/年。今年，这
些补助标准将再次上涨。

省民政厅社会救助处处长马文昭解释，去
年因为城市低保对象人均月补助含两次春节补
贴，实际上人均月补助为160.3元。省民政厅厅
长杨云说，今年我省将再次提高城乡低保补助
水平和农村五保供养标准。城市低保对象月人
均补助水平不低于 180 元，农村低保对象月人
均补助水平不低于 87 元。农村五保供养标准
也将有所提高，目前正在协商。“今年我们加大
对民生的投入，往年平均会提高 10 元左右，而
今年这些补助水平提高了近20元。”

援藏导游员全省开选
本报讯（记者 成燕）记者昨日从省旅游局

获悉，即日起，该局在全省公开选拔全国第十批
（2012年）援藏导游员，该批导游员赴藏工作时
间为4月15日至10月15日。

根据国家旅游局相关规定，我省需推荐援
藏导游员 2人（进藏导游员英语 1人，预备导游
员英语1人）。选拔条件包括忠于祖国，热爱民
族事业，政治素质好；持有导游证，业务能力强，
有 3 年以上导游工作经验；年龄在 22 岁~40 岁
之间，身体健康，无任何急慢性疾病，能够胜任
高原工作等。

即日起，凡自愿申请援藏的符合条件的导
游人员，由本人填写选拔报名表到所在单位申
请，单位审核同意后统一报所在市旅游局（省直
旅行社和省管院校报省旅游局）。经市旅游局
选拔考核后，于 2月 13日前将确定人员报名表
传真或邮寄至省旅游局人事处。省旅游局统一
组织考试、考核后，将符合条件的优秀人员上报
国家旅游局。

7 家产业集聚区
营业收入超200亿

本报讯（记者 侯爱敏）市统计局昨日对外披
露，2011年，全市产业集聚区呈现良好快速发展
态势，共完成营业收入 5794 亿元，同比增长
43.5%，有7家产业集聚区营业收入超过200亿元。

其中，营业收入超过500亿元的有两个，分
别为郑州市经济技术产业集聚区和郑州市高新
技术产业集聚区，营业收入分别为925.9亿元和
612 亿元；位于 200 亿元~500 亿元之间的有 5
个，分别为郑州航空港产业集聚区、巩义市产业
集聚区、登封循环经济工业园、中牟汽车产业集
聚区和新郑市辛店煤炭循环经济产业园。

产业集聚区税收收入明显增加。2011年，
全市产业集聚区税收收入为 111.38亿元，同比
增长 34.1%。其中省级产业集聚区税收收入为
86.5 亿元，同比增长 40.8%，占全市产业集聚区
全部税收收入的 77.6%。税收收入排名前三位
的为郑州高新技术产业集聚区、郑州经济技术
产业集聚区和郑州中牟汽车产业集聚区，分别
为20.4亿元、18亿元和8.9亿元。

固定资产投资力度加大。2011年，全市产
业集聚区完成固定资产投资额为1019亿元，同比
增长57.3%，高出全市增速32.2个百分点，占全市
固定资产投资额的35.1%。郑州高新技术产业
集聚区、郑州经济技术产业集聚区和郑州航空
港产业集聚区位居固定资产投资额前三名。

本报讯（记者 栾月琳 文/图）本报1月
31日2版“整治村容村貌”栏目曾经刊登二
七区马寨镇马寨村建筑材料占道，影响村
民生活的报道，此事引起二七区以及马寨
镇有关部门的高度重视，市村容村貌综合
整治指挥部也向其下达《限期整改通知
书》，市委督查室、市文明办、市爱卫办等部

门曾前往督查。如今，马寨村村容村貌综
合整治是否全面铺开，工作进展如何？昨
日记者再次走进马寨村。

在马寨镇同心街，原本堆放在路边的
建筑材料已经规范堆放，有些地方还拉起
了围挡。马寨村中，建筑垃圾大部分已经
清除，原本乱堆乱放的建筑材料和施工机

械已经向路边移除，道路较之以前宽敞了
许多，原本尘土覆盖的大街小巷得到了很
好的清扫，已经可以看到道路的本来面目。

马寨镇主要负责人介绍，媒体报道
后，马寨镇当即成立专项整治工作组，集
中大量人力、物力、财力，集中开展综合
整治，经过多日连续奋战，如今整治效果
初显。记者看到，村中乱堆乱放情况大
为减少，环卫工人正在认真清扫道路路
面，生活垃圾做到了随产随清。原本占
据村民健身场地的建筑材料已经清除，
破损的文化宣传栏正在修复中，绿化带
内的垃圾清理彻底，周边环境面貌焕然
一新。在村东南部，沿光明路一线的生
活垃圾也得到了彻底清除，原本污水和
垃圾积存的两个大坑也已基本填平，由
此可以产生两大块约 16 亩可用于复耕
或其他开发的平整土地（如图）。

据了解，由于马寨村 6 年多时间未批
准村民建房，现有 74 户村民经批准建设
新居，由此而产生了建材、施工机械占道
等问题。马寨村村委负责人表示，村里
现在正在积极督促村民加快在建民房的
施工进度，今后村民建房将实现预先申
报制度，由村委会指定施工范围，规范建
材和施工机械放置，尽量减少施工扰民
问题的发生，尽快解决马寨村建材占道
问题。

清垃圾 填大坑

马寨村平整土地16亩

为了维护二七广场的干净整洁，管理方安
排清洁工不间断巡视、清扫整个广场，同时新增
了一批高科技环保设施用于保洁。昨日，一名
清洁工正在使用自动洗地机清洗地面。

本报记者 王影 摄

我市今年成立法官
违法违纪举报中心

本报讯（记者 武建玲）记者从昨日召开的
全市法院院长暨党风廉政建设会上获悉，今年，
我市将成立法院工作人员违法违纪举报中心，
对法院工作人员的违法违纪行为，将发现一起，
严查一起；发现一人，严惩一人，决不姑息迁就。

会议要求，全市法院要将廉政风险防控机
制建设与审判执行工作同部署、同检查、同考
评、同奖惩；要深入开展廉政风险点的排查，以
立案、审判、执行、委托鉴定、评估拍卖、财务管
理、人事任免等权力相对集中的部门为重点，全
面查找思想道德风险、制度机制风险、岗位职责
风险、部门职能风险。

全市法院将进一步强化外部监督，加强人
大代表和政协委员的联络工作，定期向人大代
表、政协委员通报法院工作情况，邀请人大代
表、政协委员视察法院工作、旁听案件审理。凡
是代表、委员对关注案件办理结果不满意的，一
律由院领导包案负责，一律提交审判委员会研
究，一律由主审法官当面与代表、委员沟通。完
善廉政监督员制度，从社会各界人士中聘请廉
政监督员，协助查找工作中存在的问题和不廉
洁现象，及时进行整改。

据悉，我市将成立法院工作人员违法违纪
举报中心，在法院网站设立举报窗口、公布举报
电话，及时发现、纠正和查处违法违纪行为。

患者脑梗塞13小时
“机械手”取栓救人

本报讯（记者 汪辉 通讯员 邢永田）“50-7=
43、43-7=36……全部运算正确！真是太棒
了，没想到能恢复这么好！”昨日，在省人民医
院介入科病房，面对专家的询问，14 床患者陈
凤琴轻松作答。但想起几天前的危急时刻，
病人家属连声说：“‘机械手’取栓真是不可思
议！”

6 日上午，住驻马店西平县的陈凤琴老人
突发脑血栓，家人将其送到当地医院。老人时
而清醒、时而昏迷，生命危在旦夕，家人决定来
郑治疗。一接到患者家属的电话，省人民医院
介入科主任李天晓立即进行手术部署。介入科
副主任朱良付迅速赶到导管室，为手术做好一
切准备。晚上11时左右，陈凤琴老人被送到省
人民医院。通过急救绿色通道，很快就被推到
了导管室。经过“机械手”近半个小时的取栓，
终于成功将一个足足一厘米长的血栓拉出体
外。此时，离老人发病已过去整整 13 个小时。
几十分钟后，老人苏醒，次日开始进食，智力和
正常人一样。

朱良付说，一旦发生脑卒中，大脑供养中
断，脑细胞就会大批死亡。6 小时内治疗可大
大降低致死致残风险。这个“6小时”是患者的
一大关口，通常被称为“时间窗”。不少人都认
为一旦超过这个时间，患者就没救了，这其实是
一个很大的误区。随着医学的发展，溶栓、取栓
的技术越来越高超。就拿“机械手”来说，它的
开通率已经达到 90.9%，很多梗塞超过 10 小时
的患者，仍能够通过这种手段取得很好的效果。

公 告
尊敬的西区热用户：

因供热设备故障，导致西区部分用户用
热不同程度受到影响，目前正在全力抢修，预
计10日晚供热恢复正常，由此带来的不便，
我公司深表歉意，敬请广大用户给予谅解。

中原环保股份有限公司
二零一二年二月八日


